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“城区大多数河流的环境状况实在不敢恭维，‘垃圾河’什么时候治理？”“堰北立交桥 2010 年终于修好不再积水了，可泰玻大街东段路口什么时候才能在
夏季顺利排水？”“泮河大桥下的路口，天天都要堵车，何时能够重新规划一下？”…… 20日，不少市民拨打本报“两会”"热线反映问题。

道路不畅，河水太脏，立交桥下积水

市民呼吁完善市政系统
文/片 本报记者 赵兴超

泮河大桥规划欠合理
压车是每天常见的场景
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城区河流成了垃圾河

一开窗，味道能把人熏倒
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泰玻大街雨季积水严重
有市民给它起了个名字叫“泰玻湖”
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“两会”期间，如果您对民生问题有话说，可以参与本
报“民生话题”栏目，就热点民生问题发表您的看法。为突
出贴近性、可读性和互动性，我们将充分发挥本报联络站
的优势，与普通百姓共读政府工作报告，讨论热点话题。市
民 可 以 通过 本 报 9 6 7 0 6 和( 0 5 3 8 ) 6 9 8 2 1 1 0 新闻 热 线; Q Q ：
1 0 0 4 4 7 9 2 4 4 ；邮 箱 : t a q l w b @ 1 6 3 . c o m 、论 坛 h t t p : / /
bbs.qlwb.com.cn/泰山论坛，参与互动。

“龙潭路南段泮河大
桥处，道路规划设计非常
不合理。应该设立 4 道上
下行通道的地方，却只有
两条道路，其中一条还因
过于狭窄通行能力很差。
外环路每天的交通压力，
在这个路口遭遇瓶颈，难
以释放。”20 日，有市民
打来热线，反映泮河大桥
交通问题。

20 日，在本报“民生
话题”热线中，有市民反
映了泰城龙潭路南段、儿
童医院附近的泮河大桥，
每天交通都相当拥挤。造
成交通拥堵的原因，主要
是道路设计不合理。徐家
楼社区市民苏先生说：

“泮河大桥附近的交通问

题由来已久，主要原因就
是道路设计不太合理。目
前，该路段为南外环路与
龙潭路交汇处，道路本应
该设计为类似堰北立交
桥的上下通行系统，但却
只有 2 条道路联通龙潭
路与南外环路。”不完善
的道路设计，使此处成为
了交通瓶颈。大量车流汇
集于此，过低的通行率让
压车现象成为每天的常
见场景。

道路设计的不合理
是该路段拥堵的一个原
因，过高的车流量也大
大加重了道路疏通的负
担。田园小区市民孙女
士说：“由于南外环路经
过该处，超长超重的大

货车占通行车辆的很大
一部分。这些车辆车多
车长，在路口转弯时十
分耗时，非常容易造成
挂擦事故。很多时候，堵
车都是因为发生了这类
事故。如果出了严重的
事故，车辆不能及时拖
走，就会发生大拥堵。”

对于这个问题，也有
一些市民提出了自己的
合理建议。徐家楼社区孙
先生认为，解决这个问
题，首先就是要对该路段
道路重新规划，设立 4 个
通行车道，将泮河大桥建
成规范的立交桥系统。其
次就是对南外环路通行
超限货车限制通行，最大
限度减轻交通压力。

20 日，泰城市民拨
打本报“民生话题”栏
目热线，反映泰玻大街
东段雨季严重的积水问
题。

“泰玻大街东段雨
季常年积水，我们给那
里起了个外号，叫‘泰
玻湖’。以前总觉得这
里是没办法修好，可后
来看到同样存在积水问
题的长城路堰北立交桥
都治好了，为什么我们

这边不能修修？”小白
峪社区居民刘先生苦恼
地说，泰玻大街东段与
龙潭路交界处地势较低
且没有排水系统，不知
道是当初设计失误还是
技术问题。每逢雨季，
附近雨水都会汇集到交
界处，形成积水。

徐家楼社区居民赵
先生通过热线向“两
会”代表建议：不能忽
略“泰玻湖”这样的小

面积积水路段，如果积
水达不到骇人听闻的境
地，是不是也就不需要
解决？像泰玻大街东段
这样的现象，在泰城其
他地势低洼路段也普遍
存在，给泰城市民的生
活带来数不清的小麻
烦。“希望有关部门也
能重视这些小问题，小
问题久不处理，也会成
为大问题。”赵先生
说。

“城区内多条河流污
物漂浮，变成了地上的下
水道。每到夏天，腐败的
味道四处弥漫，不但严重
有损旅游名城形象，还影
响周边居民的身体健
康。”20 日，多位市民通
过本报“民生话题”栏目
热线，反映泰城城区河流
污染问题。

20 日，本报“民生
话题”栏目热线接到反
映最多的问题，就是城
区内多条河流污染问
题。乐园小区市民孔先
生在电话中向记者诉说
了小区河流被污染给小
区居民生活带来的严重

干扰。“几年前，经过
小区的河还有些清澈，
平时还能在河里看到
鱼。最近几年，河道里
流淌的全是漂着垃圾的
污水。”孔先生气愤地
说。因为孔先生家的窗
户就紧靠着小河，一到
夏季，孔先生家的窗户
都不敢打开。“一开窗
户，那个味道能把人熏
晕。可夏天总开着空调
也让我们上了年纪的受
不了，只能闷在屋子
里。”孔先生说，严重
污染的河流成为蚊虫的
滋生地，蚊虫繁殖携带
了大量病菌，对市民健

康也是一种巨大的威
胁。

在老王府村附近居
住了十几年的朱先生也
反映，有一条流经老王
府村附近的河流，河道
也变成了垃圾场。“十几
年了，就没见这里的河
水变清过。”朱先生无奈
地说。此外，记者还接到
多位市民反映泮河两岸
乱倒垃圾、乱排污水的
现象。

有市民表示，位于
市中心的奈河治理得就
挺好，如果其他河流也
能得到治理，相信泰城
会增色不少。

乐 园 小 区
附近的小河,几
年 前 还 能 在 里
面看到鱼，如今
河 道 里 流 淌 的
全 是 漂 着 垃 圾
的污水。


